

中学国分いざわれら R5.2.8

国中5F(Fighting Spirit・Friendship・Fair・Flower・Future)

学力定着に向けてラストスパート

霧島市立国分中学校長

1月28日(日)に県地区対抗女子駅伝が開催されました。始良地区は、大会新記録、3連覇という見事な成績を勝ち取りました。本校生徒が候補選手に選ばれたり、卒業生が選手として疾走したり、さらには職員がスタッフとしてこれまで練習会や出走事務に携わったりしていることから、この結果がとても尊く、重く想われます。

以前、県内の地区女子駅伝、男子駅伝の事務局に携わせていただいたことがありました。選手らは、暑い夏や厳しい冬の季節を問わず、大会出場を目指して練習に励みます。社会人は朝の早い時間や日の暮れる頃、仕事の前、仕事を終えてから練習に励みます。強い選手ほど自分の走れる時間を探し、仕事と練習のバランスを工夫しながら走っていました。また、選手が合宿や記録会を通して、切磋琢磨しながら夢や目標に向かって練習に臨む姿は、清々しいものでした。

また、大会出場を得られた選手を監督車から伴走して感じた速さ。走る距離の長さ。聞こえてくる息づかいはそして、ゴールを前にしてのラストスパート。標識や電柱を目標に何度も何度もラストスパートを呼びかける監督、スタッフ。その声に応えようとする選手。顔は歪み、ゴール後、倒れ込む選手。駆け寄るスタッフ。その光景は忘れられません。

ラストスパート。最後の最後まで、自分の力を信じて、力を絞り出す。出し切る。その姿は、美しく、見ているものに何かを教えてください。そして、力を出し切ろうとする意志や行動が過去の自分を越え、力を出し切ったことが、自信に繋がり、次に進む力、困難に立ち向かう力となるのではないのでしょうか。

来月に公立高等学校の試験を控えた3年生。もう一踏ん張りです。試験までのラストスパート。学級・学年・国中で団結し、乗り越えましょう。私たち職員、1・2年生一丸となって、皆さんのラストスパートを支え、応援します。



さて、ラストスパートは、1・2年生も同様です。それぞれの学習内容に即した「知識・技能」「思考力・判断力・表現力」「学びに向かう力、人間性等」を確実に身に付けることが、次の学年での学びをより確かなものにします。残された1時間1時間の授業を大切に、家庭学習の工夫・充実に努めて欲しいものです。

ラストスパートに関連し、1月16日・17日に全県下の1・2年生を対象に行われた鹿児島学習定着度調査の結果(2月1日の速報値)をお知らせします。現在、各教科部が詳細分析を行っています。その結果を基に定着のラストスパートに尽力します。

令和5年度鹿児島学習定着度調査速報値

教科	国語		社会		数学		理科		英語	
	1年	2年								
「基・基」	78.8	59.6	46.4	60.8	83.7	79.2	69.0	65.9	77.7	67.6
「思・判」	81.7	75.0	47.9	51.9	65.0	52.1	62.1	43.9	73.4	65.8
全 体	80.3	59.8	46.9	57.8	75.8	69.7	66.4	58.2	75.8	66.9
全体県差	+4.1	-5.4	-7.5	-4.6	+1.5	+1.0	+0.1	-4.6	-1.2	-4.4
全体市差	+2.7	-4.9	-7.3	-5.2	+1.5	+0.2	+1.3	-3.8	-0.8	-3.9

※ はそれぞれの設定通過率以上
 ※ +の数值は県、市の全体通過率と本校との差

本調査の問題は、「基礎・基本」(以下「基・基」)と「思考・判断」(以下「思・判」)に関する内容に分けて構成され、それぞれの通過率を「基・基」(読み・書き・計算、用語・規則理解など各教科を支える基礎的・基本的事項等)80%、「思・判」(文の内容理解や設問に即した作文、資料の特徴把握や図形、数量関係の説明等)60%、全体70%に設定し、問題が作成されています。

【結果概要】

- 1 全体通過率70%以上の教科は、10調査中3教科と昨年度から1教科減った。
- 2 「基・基」80%以上の教科は10調査中1教科と昨年度から2教科減った。
- 3 「思・判」60%以上教科は10調査中6教科と昨年度から2教科増えた。
- 4 「思・判」の定着はある程度図られているが、「基・基」の定着に課題がある。

『異文化交流』

1月18日(木)に1年生とスウェーデンの高校生とで交流学習を行いました。この学習は、鹿児島工業高等専門学校が、グローバルエンジニア育成事業として、スウェーデンのストックホルムNTI高校と文化・技術交友プログラムを行っており、その一環として国分中学校も交流させていただきました。生徒は、スウェーデンの文化についての説明を聞いたり、クイズ形式でスウェーデンに関する質問(人口や首都など)に答えるなどしました。異文化に触れるよい機会となりました。



『薬物乱用防止講話』

2月1日(木)、1年生を対象に学校薬剤師の先生をお招きして、薬物乱用防止講話を開催しました。薬物の危険性や心身にもたらす影響について、お話いただきました。薬物への正しい知識を身に付け、市販薬を含めた薬物の乱用防止について、学習する機会となりました。



『家庭学習強調週間の取組』

2月13日(火)からの定期テストへ向けて、1月30日(火)~2月14日(水)を家庭学習強調週間として、次の取組を行っています。

○一人一人が学習計画表を立てて、見通しをもって取り組みます。

○学習時間を設定しています。

平日 1・2年生 120分(2時間) 3年生 150分(2時間30分)

休日 1・2年生 150分(2時間30分) 3年生 180分(3時間)

※塾や家庭教師などの時間も含めます。

○宅習マイベストコンテストを実施し、学習内容が充実している宅習の紹介を行います。

今年度最後の定期テストとなります。ご家庭でも声かけをお願いします。

優勝おめでとう！

2月3日(土)に県中学校新人駅伝競走大会が開催され、本校からも駅伝クラブが参加し、男子は6区間、女子は5区間にてタスキをつなぎました。男女ともに日頃の練習の成果を発揮すべく、懸命な姿が見られ、女子チームが大会新記録にて優勝を飾りました。男子も8位と男女ともに設定タイムを上回る大健闘でした。選手の皆さんおめでとうございます！保護者の皆さん応援ありがとうございました。来年度の総体に向けて、よい励みとなりました。これからも駅伝クラブへの応援やご協力をよろしくお願いします。



◇ 2月から3月までの主な行事 ◇

2/ 8(木) 定時退庁・ノー部活動デー テスト前部活動停止~14日	3/ 7(木) 定時退庁・ノー部活動デー
2/10(土) 土曜授業	3/ 8(金) 3年クラスマッチ
2/13(火) 第4回定期テスト(~15日)	3/ 9(土) 土曜授業
2/20(火) スクールカウンセラー来校日	3/11(月) 同窓会入会式・卒業式準備
2/22(木) 学年PTA	3/12(火) 第68回卒業式
2/23(金) PTA環境整備美化作業	3/18(月) 2年クラスマッチ
3/ 5(火) 公立高校入試(~6日)	3/19(火) 1年クラスマッチ
2年ドリカムテスト(~6日)	3/22(金) PTA送別会
	3/25(月) 修了式・離任式